



## Durango contará con Centro de Investigación y Desarrollo de la empresa Launch Design

El gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal en esta gira por China firmó un acuerdo estratégico con una de las empresas más grandes del mundo en el diseño de vehículos para marcas mundiales. **Pág. 02**



## Caliente gana la serie contra Acereros

El domingo por la noche el equipo duranguense se alzó con la victoria con un registro de 2-1 en la serie. **Pág. 23**

## Calidad educativa mejora con el buen uso de la tecnología en aulas

El diputado Fernando Rocha Amaro propuso una iniciativa para mejorar el entorno educativo y la concentración de los estudiantes a través de la regulación del uso de tecnología en las aulas. **Pág. 09**



**Síguenos en nuestras redes sociales**



[WWW.CONTEXTODURANGO.COM.MX](http://WWW.CONTEXTODURANGO.COM.MX)

RadioFórmula **105.3FM**  
DURANGO



## Durango contaría con Centro de Investigación y Desarrollo de la empresa Launch Design



### Durango contaría con Centro de Investigación y Desarrollo de la empresa Launch Design

Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.

El gobernador de Durango, Esteban Villegas Villarreal, firmó un acuerdo estratégico con una de las empresas más grandes del mundo en el diseño de vehículos para marcas mundiales.

Dicho acuerdo es para la construcción de un Centro de Innovación y Desarrollo de la empresa Launch Design, la cual se dedica al diseño y manufactura de coches eléctricos de marcas chinas y mundiales como Ford, Mercedes Benz, BMW, Toyota, entre otras.

Launch Design lleva a cabo los diseños desde cero de productos y modelos nuevos

de autos que pueden llevar hasta dos años en preparar su lanzamiento y hasta 100 millones de dólares de costo, trabajan diseño de interiores, de exteriores, molduras, todo en sus talleres especializados.

Es una alianza con SEV, que ya está en Durango y con la cual reafirman compromiso de fortalecer la inversión y la colaboración para la capacitación en la entidad.

Después de la firma de este convenio, el mandatario estatal dijo que este contrato es para poder atraer a Durango no solamente una empresa más, sino un desarrollo tecnológico, una cadena de valor, que va más allá de solamente ensamblar un vehículo.

Agregó que, "es un gran paso que esperamos lo podamos cristalizar, por lo que le

agradecemos a Mr. Wang Xun, chairman de Launch Design, que nos haya recibido y a Simon Zhao, director de SEV por su apoyo.

"Esto es lo que estamos buscando para Durango, que sea lo mejor, para seguir poniendo a nuestra entidad en los ojos del mundo", enfatizó Villegas Villarreal.

Por su parte, Simon Zhao, expresó que junto con esta empresa y con el gobierno de Durango, "la idea de SEV es la innovación para México, para Durango".

"Con Launch Design queremos invertir juntos, para llevar este Centro de Innovación a Durango", añadió y dijo que con esto también se busca la capacitación de jóvenes mexicanos y duranguenses.

# Miles de niñas y niños visitan y se divierten en el zoológico Sahuatoba

**Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

**B**astante actividad por el Día del Niño ha tenido el Instituto Municipal de Conservación de la Vida Silvestre (zoológico Sahuatoba), así lo indicó Lyda María Salazar Quiñones, directora general de esta dependencia, quien también dijo que durante el mes de abril el zoológico ha tenido bastante afluencia, sobre todo en niñas y niños, llegando a tener hasta novecientos diarios.

“Muy contenta que hemos tenido una buena aceptación con los eventos del Día del Niño, ayer (domingo) tuvimos más de dos mil personas ahí con nosotros, tuvimos un área de juegos con brincolines, pinturas, pintacaritas, los recorridos guiados, los enriquecimientos y definitivamente es verdad que el mejor regalo que podemos darle a nuestros niños son este tipo de experiencias, en los que ellos pueden aprender, que puedan comprender y que ellos



tengan esa habilidad de ver el mundo de distinta manera y el amor por los animalitos”, indicó.

Comentó también que por el Día del Niño el zoológico realiza este tipo de actividades para los pequeños, pero también durante el año se realizan visitas guiadas para las escuelas, con recorridos que duran aproximadamente 40 minutos.

“Fíjate que todavía esperamos más niños, tenemos muchos en lista de espera, esperamos más de mil niños todavía para mañana, en nuestro horario normal que es de diez de la mañana a cinco

de la tarde, gracias a Dios hemos tenido también ingreso económico lo cual nos ayuda y apoya para seguir haciendo las buenas obras para nuestros animales”, señaló.

Por último, precisó que durante el mes de abril el zoológico Sahuatoba ha tenido bastante afluencia, sobre todo en niñas y niños, llegando a tener hasta 900 diarios, por lo que hace una invitación a padres de familia y maestros de escuelas para que lleven a los niños a visitar el zoológico, la entrada tiene un costo de 14 pesos para los niños y 24 pesos para los adultos.



## Sentencian a extesorero de Nuevo Ideal por uso indebido de atribuciones y facultades

Por **Martha Casas Durango, Dgo.**

El tesorero del municipio de Nuevo Ideal fue encontrado culpable y sentenciado por el uso indebido de atribuciones y facultades; además de dos años de prisión debería reponer más de medio millón de pesos.

Durante audiencia de procedimiento abreviado, en la cual el acusado de nombre Marco Antonio Mejía Sepúlveda, quien se desempeñaba como tesorero del ayuntamiento del municipio de Nuevo Ideal del periodo 2019-2022, aceptó su responsabilidad respecto de los delitos

cometidos, un juez de control le dictó fallo de culpabilidad consistente en una pena de un año 11 meses de prisión, multa de 13 mil 759 pesos, pago de la reparación del daño por la cantidad total de 508 mil pesos, misma que ya fue pagada al municipio de Nuevo Ideal.

Mejía Sepúlveda cuando se desempeñaba como tesorero del ayuntamiento del municipio de Nuevo Ideal, ordenó en diferentes fechas que se le realizaran depósitos por un total de 508 mil pesos de la cuenta del ayuntamiento a su cuenta personal.

La Policía Investigadora de Delitos de Corrupción detuvo

en octubre de 2023 a Marco Antonio como probable autor del delito de uso indebido de atribuciones y facultades, previsto y sancionado por el artículo 334 fracción III del Código Penal del Estado de Durango, cometido en agravio del municipio mencionado.

La orden de aprehensión, fue obsequiada por el juez de control y enjuiciamiento a petición del agente del Ministerio Público especializado.

Fue como resultado de una auditoría interna que el actual gobierno municipal de Nuevo Ideal encontró una serie de irregularidades, por lo que acudió a esta institución a interponer la denuncia correspondiente.

## DIRECTORIO

### Fundador

**MIGUEL ÁNGEL VARGAS QUIÑONES**

Dirección General

**KARMINA VARGAS CARRETE**

Subdirección

Responsable Editorial

**ENRIQUE SÁENZ VARGAS**

Subdirección de organización  
y Marketing

**REGINA SÁENZ VARGAS**

Dirección Editorial

**Gonzalo Martínez**

Reporteros

**Martha Leticia Casas Serrano**

**Ángel Castillo Martínez**

**Geraldo Rosales**

**Johan “zero” Unzueta**

**Luis Juarez**

Community Manager

**Amaury Carrola**

Diseñador Digital y Editorial

**Dannai Hernández**

Dirección Administrativa

**Felipe Mendía González**

Auxiliar Contable

**Juana Inés Lerma Gurrola**

Mensajería y Cobranza

**Rolando Núñez**

LOS FIRMANTES SON RESPONSABLES DE SUS ARTÍCULOS.

Infórmate en línea

[www.contextodedurango.com.mx](http://www.contextodedurango.com.mx)

Denuncia, no calles  
[redescontexto.dgo@gmail.com](mailto:redescontexto.dgo@gmail.com)  
[contextodigital.dgo@gmail.com](mailto:contextodigital.dgo@gmail.com)  
[redaccioncontexto.dgo@gmail.com](mailto:redaccioncontexto.dgo@gmail.com)

Suscríbese

**618 542 5138**

Año 31, número 11129

Contexto Matutino, periódico diario desde febrero de 1993. Fundador : Miguel Ángel Vargas Quiñones. Número de Certificado de Reserva otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor: 04-2016-091913082900-102. Número de Certificado de Licitud de Título: (En trámite). Número de Certificado de Licitud de Contenido: (En trámite). Domicilio de la Publicación: Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Imprenta: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo. Distribuidor: Editora y Productora Durango, S.A. de C.V. Calle general Miguel Gutiérrez #103 colonia domingo Arrieta, Durango, Dgo.

**Contexto**  
DE DURANGO

# IMM lleva a cabo acciones para prevenir la violencia de género



**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

**E**l Instituto Municipal de la Mujer (IMM) está comprometido con garantizar los derechos de las mujeres y trabajando en la prevención de la violencia intrafamiliar y de género.

Algunas acciones destacadas que están llevando a cabo son las siguientes:

Presentación de información en consejos municipales: el IMM presentó información sobre su trabajo en favor de las mujeres y las familias en la primera sesión ordinaria del Consejo Municipal de Prevención, Atención y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres y la Familia, así como del Consejo Ciudadano de Atención a la Mujer. Esto demuestra su compromiso con la transparencia y la colaboración con otras enti-

dades.

Unión de esfuerzos para impactar positivamente: el instituto está uniendo esfuerzos para asegurar que los programas y acciones que implementan tengan un impacto positivo en la sociedad en general. Esta colaboración interinstitucional es fundamental para abordar de manera efectiva los problemas relacionados con la violencia de género.

Talleres y pláticas de prevención: se están impartiendo talleres y pláticas sobre prevención y actuación ante casos de abuso y maltrato sexual infantil bajo el nombre "Amar es Prevenir". Estos talleres incluyen herramientas de autocuidado y están dirigidos a menores de edad, adolescentes, maestros, padres y madres de familia.

Colaboración con hombres en prevención de violencia de gé-

nero: el IMM está trabajando con hombres en la prevención de la violencia de género a través del taller "Masculinidades Positivas". Este taller está dirigido a hombres reincidentes en materia de violencia intrafamiliar y contra la mujer, buscando promover una masculinidad más positiva y respetuosa.

Atención psicológica y asesoría jurídica: se brinda atención psicológica y asesoría jurídica diariamente para proteger el bienestar integral de mujeres y niños. Esta atención integral es crucial para apoyar a las víctimas de violencia y ayudarles a salir de situaciones de riesgo.

El IMM está llevando a cabo una serie de acciones y programas dirigidos a prevenir y abordar la violencia de género, así como a proteger los derechos y el bienestar de las mujeres y sus familias en la comunidad.



## Equidad salarial para mujeres: Gaby Hernández

**Por Martha Casas  
Durango, Dgo.**

“Desde el Senado de la República pugnaré por la igualdad de oportunidades para las mujeres”, subrayó la candidata por la alianza Fuerza y Corazón por México, Gaby Hernández López “La China” al atender la invitación de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias capítulo Durango.

Al compartir su plan de trabajo “Senadora 3 en 1+”, la candidata detalló los tres ejes principales que son: servir a ustedes y sus familias; defender a Durango, hacer leyes que verdaderamente funcionen y el plus, seguir escuchándolos a través de un consejo consultivo.

En este sentido, destacó la importancia de seguir empoderando a la mujer y apoyarlas con proyectos productivos, por lo que luchará por recuperar los fondos que eran destinados para este sector de la población para que puedan tener mejores puestos laborales.

“Vamos por un Durango y un México más igualitarios”, resaltó Hernández López durante el encuentro donde también se contó con la presencia de las y los trabajadores de las empresarias que encabeza Cristina Romero Contreras.

En el tercer rubro “hacer leyes que realmente funcionen”, buscará que se cumpla la Ley Federal del Trabajo, para que hombres y

mujeres tengan un salario igual por el mismo empleo o cargo.

Hernández López, consideró que uno de los rubros relevantes es la educación y seguir promoviendo los valores desde el hogar, para garantizar oportunidades equitativas entre hombres y mujeres

Otro de los rubros que subrayó es trabajar en equipo para que regresen las guarderías infantiles, con la finalidad que las mujeres puedan desarrollarse profesional y laboralmente.

En el encuentro también se contó con la participación de las candidatas a diputadas federales Ale Terrones y Paty Jiménez; así como su compañera de fórmula Gina Campuzano.

## En el segundo debate presidencial “nos quedaron a deber”: CCE

**Por Martha Casas Durango, Dgo.**

El presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) Durango, Raúl Montelongo Nevárez externó su opinión acerca del segundo debate de candidatos a la presidencia de la República, “nos quedaron a deber los cómo”, se cree que hay buenas intenciones, pero no han dicho cómo se va a resolver el tema de infraestructura, seguridad, entre otros.

“Creo que fue un buen ejercicio sin embargo creo que nos

quedaron a deber los cómo, creo que hay buenas intenciones, ya nos dijeron algunos de los temas, pero no nos han dicho cómo van a resolver el tema de la infraestructura necesaria para que el país detone en cuanto a la economía, no nos han dicho cómo se va a resolver la inseguridad, no nos han dicho cómo se van a obtener los recursos para la reforma de Pensiones”, opinó.

Sin embargo, dijo que es bueno que se conozcan las propuestas de los candidatos.

Reconoció que hubo un alto

nivel de demostración entre las candidatas y nunca dijeron cómo van a solucionar los problemas de fondo del país, no hubo un ganador y el formato es bueno, pero “los propios candidatos son los que se dedican a descalificar en vez de decirnos cómo... y realmente es poco el tiempo que se le dedica y es complicado que se puede desdoblarse una idea ampliamente”.

Al final el día, el ganador debe de ser el votante, es quien va a tener la opción y va a tener un panorama un poquito más amplio de por quien decidirse.



## Un segundo debate más consistente, que puede prender las campañas



**\*Se trata de incentivar un voto razonado**

**Por Martha Casas**  
Durango, Dgo.

El consejero de la Cámara Nacional de Comercio (Canaco), Mauricio Holguín Herrera consideró que el segundo debate fue más consistente, emocionante y puede prender las campañas presidenciales. Hubo candidatos más decididos.

“Realmente un debate mucho más consistente, mucho más emocionante que el anterior, vimos a los tres candidatos mucho más decididos a imponer sus propias reglas, a juzgar por el pasado y también pues mucho más decididos a enfren-

tarse a los otros oponentes”, expuso y también vicepresidente de la cámara local de comercio.

El empresario además compartió que la mañana de este lunes estuvo en una mesa de análisis, donde se presentaron diversos puntos de vista y la mayoría de la gente considera que ganó (por así decirlo), la candidata de la coalición Fuerza y Corazón, además se cree también que mucho de lo que propone la candidata de Morena es una repetición de lo que se ha hecho hasta ahorita con la cuarta transformación y un candidato de Movimiento Ciudadano con propuestas que son irrealizables.

Agregó así mismo que con

este tipo de ejercicios se espera que las campañas tomen fuerza o que prendan un poco más, “esperemos que así sea, esperemos sobre todo que la gente tenga la decisión de salir a votar, nosotros eso estamos buscando y proponiendo desde el sector empresarial y creemos que puede ser que de aquí en adelante, ya para el cierre de las de las campañas se dé la definición de mucha gente que está todavía sin un voto decidido”.

La idea de los debates es que sean una herramienta para tener elementos para analizar cada uno de los candidatos y sus propuestas y de esa manera, poder definir un voto a final de cuentas.

# Calidad educativa mejora con el buen uso de la tecnología en aulas

**Por Gonzalo Martínez Durango, Dgo.**

**E**l diputado Fernando Rocha Amaro propuso una iniciativa para mejorar el entorno educativo y la concentración de los estudiantes a través de la regulación del uso de tecnología en las aulas. Esta propuesta, enmarcada en la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes, busca establecer restricciones al acceso a dispositivos electrónicos durante el horario escolar y dentro de las instituciones académicas.

El objetivo principal de la propuesta es salvaguardar la estabilidad mental y emocional de los estudiantes, así como mejorar su rendimiento académico al minimizar las

distracciones causadas por el uso excesivo de dispositivos electrónicos como teléfonos inteligentes y relojes inteligentes.

El diputado Rocha Amaro argumenta que si bien el acceso a la tecnología es un derecho, su uso desmedido puede tener consecuencias negativas en el proceso de aprendizaje. Además, señala que el acceso ilimitado a internet puede propiciar una dependencia no sustancial, afectando así el desarrollo personal y académico de los estudiantes.

En consonancia con la legislación internacional y experiencias de otros países como Francia, donde se han implementado restricciones similares, la propuesta busca garantizar un entorno propicio

para el aprendizaje dentro de las instituciones educativas.

La iniciativa propuesta por el Grupo Parlamentario del Partido Acción Nacional busca fortalecer el derecho a la educación contemplado en la Ley General de Educación, asegurando que las autoridades educativas y los padres de familia trabajen en conjunto para regular el uso de tecnología en las escuelas.

Esta propuesta legislativa busca promover un ambiente educativo más enfocado y productivo al limitar el uso de dispositivos electrónicos durante el horario escolar, contribuyendo así a mejorar la calidad educativa y el desarrollo integral de niñas, niños y adolescentes en México.



# La tortilla permanecería con un precio estable

**Por Martha Casas**

Durango, Dgo.

**E**l presidente de la Asociación de Industriales de la Masa y la Tortilla, Antonio de la Torre, indicó que la tortilla tendría un precio estable en los próximos meses, ya que, a pesar de la sequía, el precio de maíz se mantiene barato porque hay una buena reserva.

Explicó que debido a que existen reservas de maíz y a que se tuvo una buena producción del grano en Sinaloa, se tienen las condiciones para mantener el mismo precio en los próximos meses.

Esto a pesar de que hay una preocupación importante por el tema de la sequía y la producción que se tuvo de algunos productos del campo, pues en el caso del maíz es diferente, porque Sinaloa que es el principal productor de este grano logró tener una buena reserva.



También indicó que esto ha hecho que los productores puedan vender a mejores precios porque si en los momentos difíciles se podía comprar a 10 mil pesos la tonelada de maíz; en este momento está a siete mil, aproximadamente.

El entrevistado informó que en este momento el promedio

del kilo de tortilla al público oscila en los 21 pesos. Ahora bien, en otro orden de ideas se refirió a la demanda de este producto que baja de manera necesaria y prácticamente natural por el tema del calor, ya que, el organismo pide menos de este producto y la baja puede ser de hasta un 30 por ciento.



# Van más de 30 espacios otorgados para la romería del Día de las Madres

**Por Geraldo Rosales**

Durango, Dgo.

El director de Inspectores Municipales, Ubaldo Salazar Chávez, informó que son poco más de 30 espacios los que se han autorizado por parte de la comisión de Actividades Económicas para la romería del 10 de mayo.

“Estamos ya próximos a la romería el 10 de mayo, estamos ya trabajando en el operativo, ya van 28 espacios autorizados para el panteón de oriente por parte de la comisión de Actividades Económicas, tres para el panteón Jardín, uno para el Sabino y dos para el templo de San Miguel, esperando que en el transcurso de esta semana se autoricen más espacios ya para cerrar el padrón”, comentó.

Dijo también que la mayoría de los servicios que se ofrecerá en esta romería en los panteones será con el giro de venta de flores, por lo que para otro tipo de productos se deberá también reportar a la comisión para su autorización.



**PAQUETES DE CIRUGÍA** INFORMES: 618-496-41-79 / 618-496-41-80

Todos nuestros paquetes (excepto cirugías ambulatorias) incluyen: 1 noche de estancia, analgésicos y antibióticos básicos, 3 dietas, personal de enfermería y uso de quirófano.

\*NUESTROS PAQUETES DE CIRUGÍAS NO INCLUYEN HONORARIOS MÉDICOS, NI ANESTESIÓLOGO

- HERNIOPLASTÍA \$8,000.00
- COLECISTECTOMÍA \$10,000.00
- APENDICECTOMÍA \$8,500.00
- CIRUGÍA MAYOR DE ORTOPEDIA \$11,000.00
- CIRUGÍA GENERAL MAYOR \$11,000.00



Contamos con servicio de **LABORATORIO DE ANÁLISIS CLÍNICOS**

**Curso de PRIMER RESPONDIENTE** \$720.00 (PRIMEROS AUXILIOS)

Duración de 8 horas

Incluye:

- \* Constancia de participante.
- \* Constancia a empresa.
- \* Práctica con maniqués y equipo personal para el curso.

**EMERGENCIAS:** 618-817-34-44

**f Cruz Roja Mexicana Durango**  
 AVISO DE PUBLICIDAD COFEPRIS 18100120240548

# Niños trabajando en la calle aumenta en temporada de calor



**Por Geraldo Rosales**  
Durango, Dgo.

**A** propósito del Día del Niño, la regidora Isabel Ontiveros Soto, quien se desempeñara hace meses como directora de DIF Municipal, informó que no se tienen niños en situación de calle, sino niños haciendo una actividad económica que se acrecienta en esta época de calor.

“Yo sigo trabajando de la mano con el director de DIF Municipal, ellos siguen con los mismos operativos, no tenemos niños en situación de calle, tenemos niños haciendo una actividad económica en la calle y se acrecienta siempre en estas temporadas cuando empieza el calor, a muchos de los niños las mamás los sacan a vender que los bolis y que esta clase de temas a los cruceros y en ese

sentido exhortar a la ciudadanía que no les demos dádivas a los niños o que no les compremos lo que ellos están en su momento ofreciendo, porque esto en lugar de ayudar al municipio a poder generar un entorno mejor para estos niños, nos afecta bastante”, señaló.

Porque, dijo, “yo sé que la beca que entrega DIF Municipal no es la gran cantidad, pero no nada más es la beca o lo monetario, es también la oportunidad de darle a estos niños de que puedan sus papás aprender un oficio a través de los talleres que tiene el mismo DIF Municipal para que ellos puedan tener una base o un fundamento con lo cual ellos puedan emprender un negocio”, expresó.

Comentó que existe también dentro de DIF Municipal un programa donde a los papás se les da algún taller y

posteriormente a través de Fomento Económico se les otorga un microcrédito con el objetivo de que ellos pueden emprender un negocio.

“Pedirles a ustedes que son ahora sí que el vínculo con la ciudadanía para reportar a estos niños a los números que se les han dado en varias ocasiones o en las mismas páginas de Facebook de DIF Municipal, nos digan donde se encuentran estos niños ubicados para que en su momento las dependencias que llevan a cabo estos operativos puedan acudir y dar inmediatamente a estos niños la atención necesaria, yo creo que la raíz de esto es enfocarnos también en qué estamos haciendo ahorita con los padres de estos niños y en qué están fallando o qué dejaron de hacer y por qué los niños volvieron otra vez a la calle”, finalizó.

# Falta por regularizar autolavados “chafitas”

**Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

El regidor y presidente de la comisión de Actividades Económicas, Humberto Santana Guerrero, informó que, aunque existe una regulación para uso del agua en los autolavados, hay algunos “chafitas” que siguen tomando el agua de la llave para lavar los carros desperdiciando más el vital líquido.

“Existe una regulación en el reglamento, ellos en el tema de los pagos en Aguas del Municipio de Durango tienen una tarifa especial para pagar, la cosa es que la paguen, esa es otra situación, pero en realidad muchos de los autolavados son con agua tratada, ellos lavan los carros y reciclan su misma agua para que puedan seguir



lavando; sobre el tema de los autolavados que están tantito más chafitas, se puede decir que sí agarran agua de la llave para poder lavar los carros, ese es un tema ya distinto que

sí se tuviera que regular como tal”, indicó.

Expresó que desconoce si AMD (Aguas del municipio de Durango) cuente con un área de inspección que verifique esta situación.

“No sé si AMD tenga un área de inspección donde ellos pudieran estar verificando, digo, está la vista de todos nosotros, todos circulamos por la ciudad y vemos que abrieron un nuevo autolavado, que el lavado fulano de tal, sobre todo en las periferias es donde hay mucho de estos negocios, habría que consultarlos y verificarlos, si tienen un contrato para el giro de autolavado, sería un punto de acuerdo que pudiéramos subirlo en el próximo cabildo”, finalizó.



# Se premia a niños ganadores del concurso “La UJED y yo”



## Redacción Durango, Dgo.

La Universidad Juárez del Estado de Durango lanzó hace algunas semanas la convocatoria para participar en el segundo concurso de dibujo infantil denominado “La UJED y yo”. A través de la Dirección de Comunicación Social es que se organiza este certamen abierto a la comunidad duranguense.

Se tuvo una excelente respuesta y en una primera selección quedaron 15 dibujos finalistas de los que se definieron los primeros lugares, quedando en primer lugar Diego García González, segundo lugar Camila Montserrat Martínez Bonilla, tercer

lugar Eymy Rubí Reyes Robles; además, fueron reconocidas dos participantes con mención honorífica: Avril Lizeth Gómez Yáñez y Ana Victoria Saucedo Solís. Vale la pena mencionar que el jurado calificador decidió, además, otorgar un premio especial a la niña Ángela Sofía Gurrola Castañeda, por la calidad de su dibujo.

Para elegir a los ganadores se tomó en cuenta la técnica y el mensaje, principalmente. La ceremonia de premiación se llevó a cabo en la Sala de Directores del Edificio Central de la UJED. El rector Rubén Solís Ríos entregó personalmente los reconocimientos, premios

en efectivo y regalos especiales a los niños. Acompañaron al rector la directora de Servicios Escolares, Alma Cardoza, y la directora de Comunicación Social y responsable de la organización del concurso, Linda Cristal Rodríguez Simental.

Los padres de los participantes mostraron su satisfacción durante el evento y agradecieron a la Universidad por fomentar el talento de sus hijos. El acto finalizó con una fotografía de los menores junto a las autoridades, momento en el que los pequeños expresaron su entusiasmo e interés por formar parte, en un futuro, de la máxima casa de estudios.

# Gaby Vázquez, candidata al distrito 6

## ¿Quién es, cómo se forjó?

\* Seguridad, ciber seguridad, salud mental y economía, principales ejes

**Por Martha Casas Durango, Dgo.**

**G**abriela Vázquez Chacón, es abogada y licenciada en Ciencias Políticas, una mujer que desde sus años estudiantiles descubrió la garra de líder; a los pocos años de que un terrible accidente le cambió la vida y le enseñó a vestirse de amor propio y de amor para dar al prójimo a través del servicio público. Hoy es la abanderada de la Coalición Fuerza y Corazón por Durango por el distrito sexto local.

Aprendiendo de amor propio

Gaby era una joven de casa dedicada a sus estudios, buscando su ruta de vida, "quería cambiar al mundo y sin embargo, el mundo me cambió"; a los 14 años de edad, un terrible accidente le dio un giro a su vida, prácticamente la hizo nacer de nuevo, "quedé con una discapacidad neuromotora en la parte de mi pierna derecha... estuve internada seis meses y un año sin caminar, fue muy fuerte... Gaby es una diferente a la Gaby que era antes del accidente", anotó.

"Lo digo con mucho orgullo, aprendí a vestirme de amor propio... la verdad es que a mí me daba vergüenza ver mis cicatrices y que la gente las viera, que observaran cómo caminaba, yo me escondía... entonces aprendí a vestirme de amor propio y a ver con orgullo esas cicatrices que me hicieron diferente".

Relató que a partir de ahí se propuso hacer algo por el prójimo, en la enseñanza que la vida la rodeó de personas ejemplares para que ella pudiera sobrevivir y que al sobrevivir era para ayudar a los demás, y qué mejor hacerlo desde la po-

lítica desde un cardo desde un lugar donde se pueda hacer por más personas.

La discapacidad es la valentía en una vida llena de retos, sostuvo.

## Su trayectoria

En un recorrido rápido de su trayectoria recordó que durante la carrera en la FaderyCipol, fue la segunda mujer en buscar una posición al frente de la sociedad de alumnos, la primera lo había hecho 20 años atrás; posteriormente de acercó al Partido Acción Nacional invitada por algunos cuadros y empezó a conocer la filosofía, la disciplina del albi azul, misma que le convenció después de año y se afilió.

Le tocó ir desde cero en política, haciendo las labores más esenciales hasta en las campañas y fue escalando peldaños, hasta convertirse en directora del Instituto de la Juventud, luego regidora. De tal suerte, que la posición en la que está se la ha ganado a pulso, comentó.

## Los momentos difíciles en política

Indiscutiblemente en la política hay momentos en los que se tiene que ceder Y esta no es la excepción en el caso de Gaby Vázquez.

Ya en algún momento quiso ser candidata y sin embargo, la oportunidad no se cristalizó y tuvo que ceder de manera madura.

No obstante, la candidata reconoció que la discriminación existe y aunque no se da muy marcado en su caso, sí la hay, y en algún momento se pudo dar por ser joven por tener una capacidad diferente o por ser mujer, pero también consideró que su temperamento fuerte, le ha ayudado mucho para abrirse espacio en un mundo de

hombres, en política. "Tengo un temperamento determinante, sí es cierto, o sea, la realidad es que es o me ha costado trabajo, pero no he permitido que me hagan sentir menos".

## Un día en la candidatura de Gaby

Su día comienza a las 5:40 de la mañana, a las 6:00 pasadas ya está lista para hacer cruceros en las calles más concurridas de su distrito; el desayuno es una de las cosas que más disfruta porque regularmente lo hace en alguno de los locales que están en su distrito y esto le permite mantener la cercanía y escuchar a los ciudadanos; luego se va a territorio a seguir escuchando, porque esta es una de las cosas que más le apasionan; al término de ese contacto, se reúnen en la casa de campaña a registrar y digitalizar todas las necesidades para ir formando las propuestas y el plan de trabajo para el Congreso local.

El ejercicio del recorrido lo repiten después de la comida y de igual manera se concentran en la noche en la casa de campaña, o bien, se va en alguna visita domiciliada, pero siempre con la intención de ir armando propuestas reales.

## Principales ejes de su campaña

Destacó que ya estando en política y con la empatía hacia la ciudadanía, hay algunos temas que le parecen sumamente necesario de atender y lo ha hecho desde lo diversos escaños que ha ocupado, son por ejemplo: los jóvenes, el tema de suicidio, salud mental, adicciones, así como algunos otros que se dan por las demandas y la necesidad que hay en el pueblo.



Hasta ahora aunque no son muchos días de campaña lo que lo que han transcurrido ha podido tocar puerta por puerta en el distrito y ha encontrado necesidades como seguridad, el abasto de agua, salud mental y todo lo que esto conlleva. Además de manera muy sentida el tema económico que está haciendo mella en colonias y fraccionamientos que corresponden al distrito 6 local.

Después de esto, aseguró que con las demandas que se han planteado por parte de los ciudadanos de su distrito, se están elaborando propuestas ciertas que se presentarán y que se harán realidad en la curul, en caso de que el voto le favorezca.

### Propuestas

La policía cibernética es uno de los temas que de fortalecerse desde la legislatura, así como los asuntos de salud mental, el tema de agua y el de la Seguridad Pública, ya que aunque Durango tiene una buena posición en este sentido, se rodea de Estados con con inseguridad y esto de alguna forma cambia la

percepción de los ciudadanos y empiezan a tener temor.

Otro de los temas que de atenderse desde el Congreso de Estado, es el asunto de los programas sociales, a diferencia de lo que han dicho a contrincantes, la realidad es que el Partido Acción Nacional, el Revolucionario Institucional y el Partido de la Revolución Democrática, le han apostado desde siempre a los programas sociales; el Estado tiene incluso la Tarjeta Madre.

Finalmente, el asunto de la Salud Mental será otra de las urgencias que se vean desde la curul.

### Sus contrincantes

A pregunta expresa de ¿cómo ve a sus candidatos en esta justa por las curules?, Vásquez expresó que sencillamente no los ve, ella está enfocada en hacer su trabajo rumbo a la elección de junio de las necesidades de la gente a la que quiere representar. Ellos dicen que van corriendo en esta tarea de la campaña, “yo no puedo correr, pero estoy caminando con paso firme y escuchando a

la gente, entonces yo estoy enfocada en lo mío, que los demás hagan, que los demás digan, yo en lo mío”, remarcó.

### El mensaje a los votantes

Entre las anotaciones finales y como un mensaje a los ciudadanos, pidió confianza a las nuevas generaciones de políticos, se comprometió a regresar, porque esta es una constante que se ha encontrado dentro de los recorridos, llámese de cualquier fuerza política o color de partido, indistintamente existen quejas de que los candidatos no regresan a su distrito.

“Yo voy a regresar y con mucho esfuerzo estoy recorriendo, pero estoy recorriendo y voy a seguir con mucha perseverancia también y con mucha determinación para escuchar a la gente... He estado haciéndolo incluso desde antes de ser regidora”.

Dijo que de obtener el triunfo en las urnas el próximo 2 de junio, habrá de hacer lo que quieran los ciudadanos, cubrir las necesidades, sería una gestión genuina y de la mano con la sociedad.

# Agua Saludable para La Laguna avanza en Gómez Palacio

**Por Gonzalo Martínez  
Gómez Palacio, Dgo.**

**E**l director del Sistema de Agua en Gómez Palacio, Francisco Escalera Tostado, ha anunciado un importante progreso en el suministro de agua a través del programa Agua Saludable para La Laguna, que está beneficiando a 12 colonias del municipio.

El flujo de agua hacia el megatanque de la colonia El Consuelo ha experimentado un notable incremento, alcanzando una afluencia de entre 120 y 150 litros por segundo. Este aumento fortalece de manera significativa el abastecimiento en varios sectores residenciales de la localidad.

Escalera Tostado resaltó que este avance es el resultado de la primera etapa del Programa Agua Saludable Para La Laguna, y se proyecta alcanzar un suministro completo de 600 litros por segundo con la finalización de la obra en el Cerro de la Cruz, donde se agregarán otros 150 litros.



En la zona urbana, se están estableciendo puntos de distribución que incluyen cinco megatanques, de los cuales ya están operativos dos, ubicados en El Consuelo y en el Cerro de la Cruz.

En cuanto a los recursos necesarios para completar el proyecto, se está gestionando con Conagua para garantizar la eficiencia de las redes y asegurar el volumen de suministro proyectado, sin riesgo de fugas.

“Actualmente, entre 10 y 12 colonias se benefician del suministro de Agua Saludable,

impactando positivamente la vida de miles de habitantes de diferentes áreas como El Consuelo, Flores Magón, Bellavista, Ampliación Bellavista, Las Rosas, El Campestre, entre otras”, señaló el funcionario.

Finalmente, se descarta la posibilidad de apagar pozos en la zona debido al incremento en el consumo de agua causado por las altas temperaturas. Sin embargo, el suministro adicional está contribuyendo a reforzar las presiones en puntos críticos de las colonias ubicadas en zonas elevadas.



# Diversión y alegría para los pequeños gomezpalatinos por el Día del Niño

**Por Gonzalo Martínez**  
Gómez Palacio, Dgo.

Miles de pequeños gomezpalatinos vivieron un día inolvidable en celebración del Día del Niño, gracias a los eventos organizados por el Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) y la Dirección de Desarrollo Rural, en colaboración con la comunidad y padres de familia.

El primer festejo tuvo lugar en el ejido La Popular, donde los niños disfrutaron del emocionante evento "Vaqueros sin Ley". Este espectáculo, lleno de música, emociones y un ambiente familiar, contó con la participación de jinetes profesionales que demostraron su destreza, así como payasos de rodeo y actividades divertidas que dibujaron sonrisas en los rostros de los pequeños.

Niños de todas las comunidades rurales del municipio se unieron a la celebración en La Popular, disfrutando de una tarde inolvidable en compañía de sus familias.

Por otro lado, en la zona urbana, la diversión comenzó en el Palenque de la ExpoFeria con



una espectacular función de lucha libre. Los pequeños disfrutaron de combates estelares protagonizados por reconocidas estrellas del ring como Rayo de Jalisco Jr., Redimido y Graviti, enfrentándose a Pierroth Jr., Galeno del Mal y Silver King Jr.

Ambos eventos se llevaron a cabo de manera gratuita y al finalizar, los niños regresaron a casa con regalos proporcionados por los colaboradores del

DIF Municipal y la Dirección de Desarrollo Rural.

Los pequeños lucieron con orgullo sus nuevos obsequios, ya sea un par de tenis, un pequeño sombrero o la máscara de su ídolo, reflejando la felicidad que inundó sus rostros durante todo el día. Este esfuerzo conjunto logró crear momentos de alegría y diversión para los niños gomezpalatinos, dejando una huella de felicidad en cada uno de ellos.



# Se brindan exámenes de la vista gratuitos a niños gomezpalatinos

**Por Gonzalo Martínez Gómez Palacio, Dgo.**

El municipio de Gómez Palacio, a través de la Dirección Municipal de Salud en colaboración con la Asociación "Aún hay mucho por ver", llevó a cabo con éxito el evento "Viendo por la Infancia", una jornada dedicada a la salud visual de los niños de la localidad.

El evento, que atrajo a una gran cantidad de niños gomezpalatinos, ofreció exámenes de la vista gratuitos realizados por médicos especialistas de la asociación mencionada. Los pequeños fueron atendidos con dedicación y profesionalismo, recibiendo diagnósticos precisos sobre su salud ocular.

Además de la atención médica, los niños disfrutaron de diversas actividades lúdicas, como un Show Infantil, la presencia de botargas, refrescos, banderillas y juguetes, que contribuyeron a crear un ambiente ameno y divertido durante la

espera para sus exámenes.

José Antonio Adame de León, titular de la Dirección Municipal de Salud, destacó la importancia de esta iniciativa para detectar y tratar a tiempo problemas visuales en los niños. Asimismo, mencionó que aquellos que requieran anteojos podrán adquirirlos a través de un programa con cuotas de recuperación accesibles para los padres.

Los exámenes realizados de manera gratuita incluyeron tami-  
z visual, control de miopía,

detección de estrabismo, astigmatismo, conjuntivitis alérgica y falta de desarrollo oculomotor, abordando así una variedad de problemas comunes en la salud visual infantil.

La jornada de auscultación tuvo lugar el sábado 27 en las instalaciones de la Dirección de Salud Municipal, ubicadas junto a la Presidencia Municipal, demostrando el compromiso de las autoridades locales y la comunidad en velar por la salud y el bienestar de los niños de Gómez Palacio.



# “Dragón Ball Z en concierto”, por la Kameratea Kai, este domingo en el teatro Ricardo Castro

Por **Geraldo Rosales**  
Durango, Dgo.

**A**demás de los 25 extraordinarios músicos que conforman la orquesta, el evento contará también con grandes cantantes e invitados especiales.

Será este próximo domingo 5 de mayo a las 19:00 horas en el teatro Ricardo Castro que la Kameratea Kai, dirigida por el maestro y arreglista Edgar Becerra Fuentes presente el concierto “Dragón Ball Z en



concierto”.  
un amplio repertorio de piezas magistrales, que llevarán a

los asistentes, amantes de esta saga de la historia de Goku, sus aliados, rivales y todo el compendio de personajes que conforma el Manganime de Dragon Ball.

Piezas como “Tema Super Saiyajin Fase 3”, “Romance te puedo dar”, “Dragon Ball Z Suite I”, “La Fantástica Aventura “Tema de Tapion”, “tema de la Genkidama DBZ”, “Cha La Head Cha La”, serán algunas que los músicos de la “Kai” ejecutarán para beneplácito de los amantes de Dragon Ball.

Además de los 25 extraordinarios músicos que conforman la Kameratea Kai, el evento contará también con grandes invitados especiales, como Lyzda Arzola, Jahaziel Rangel Quiroga y Alex Enríquez, director de la Academia Durango.

Este concierto también será un motivo especial para rendir un homenaje póstumo al gran Akira Toriyama, creador de Dragon Ball y una exposición con artistas locales en el lobby del propio teatro y algunas actividades más que habrán de realizarse.

La entrada a este concierto tendrá en costo de 150 pesos y se encuentran disponibles en la taquilla del propio teatro, además de lugares como Underworld, Friky Shop y El Ardén Lunar.

**DRAGON BALL Z EN CONCIERTO**

**TEATRO RICARDO CASTRO**  
05 MAYO 19:00 Hrs.

Entrada General \$150

Venta de Boletos; Taquillas del Teatro, Underworld, Friky Shop y El Ardén Lunar

# Exposición colectiva “Hijos del Sol”, en el museo Guillermo Ceniceros

**15 distintos artistas todos residentes de la ciudad de Durango**

**Por Geraldo Rosales Durango, Dgo.**

El pasado viernes se inauguró en el Museo de Arte Moderno Guillermo Ceniceros, la exposición colectiva Hijos del Sol, la cual invita a sumergirse en la profundidad de la reflexión filosófica, explorando temas que van desde el orden surgido del caos hasta la dualidad entre la luz y la oscuridad.

La manifestación creativa de 15 distintos artistas, todos residentes de la ciudad de Durango; cada uno de ellos inspirado por la riqueza temática “Hijos del Sol”, dando lugar a una variedad de obras que reflejan su interpretación única y personal, con una ecléctica selección de pinturas, todas ellas tejiendo una narrativa visual que invita a la contemplación y la introspección; desde la exuberante primavera hasta la eterna guerra entre hermanos, desde la veneración hasta la

extinción, cada obra de arte en esta exposición es un reflejo de la complejidad y la belleza del mundo que habitamos.

“Xochitlquetzalli” en técnica mixta de Reneé Armstrong; “Somos el medio para que le cosmos se conozca a sí mismo” en técnica mixta, lienzo de Anahí Rivas Domínguez; “Corte primavera” en técnica óleo de Camila Zamora Torres; “Primavera parte 1” en técnica acrílico sobre tela de Héctor Cisneros; “#manifestando” en técnica mixta de Ivonne Aguilar; “Noruz” en técnica mixta de

diana Nohemí Simental Correa; “Amaterasu” en técnica óleo de Nef Ramírez; “Espíritu del bosque” en técnica mixta de Verónica Naomí Walkup Nevárez; “Ostara” en técnica de acrílico de Dzoara Asdhenay Azdar Vela y “Entre las sombras de la tierra” en técnica de acrílico de Ale Duchamp son las piezas que permanecerán expuestas por los próximos dos meses, por lo que se invita al público general para que pueda disfrutarlas y admirar el talento de éstos grandes artistas plásticos.





Pág. 23

# Caliente gana la serie contra Acereros



Pág. 24

# Homenaje a una Leyenda

# Se enciende el fuego, Caliente gana la serie contra Acereros

**El domingo por la noche el equipo duranguense se alzó con la victoria con un registro de 2-1 en la serie**

**Por Luis Juárez Durango, Dgo.**

**E**ste domingo los hombres dirigidos por Luis el "Vampiro" Borges, gracias a su determinación de conseguir a cualquier costo ante los Acereros, ayer lo han conseguido con un marcador muy apretado con un score de 3-2 en su propio territorio.

Con dos abridores dominicanos, José Valdez y Luis Ramírez, para el relevo de Jake Thompson, que mantenía en séptima entrada un duelo bastante cerrado con los pichadores y los bateadores contrarios.

De igual manera cabe mencionar que las primeras dos



entradas se trataron de un enfrentamiento entre los abridores Thompson, de Caliente y el colombiano Luis Escobar, por parte de Monclova, debido a que ambos retiraron a seis hombres en fila.

Sin embargo, los jugadores

rojinegros iniciaron con su ataque desde la parte alta de la tercera entrada cuando José Manuel Orozco, pronunció la voz de ofensiva a través de un limpio triple, lo que permitió que Alberth Martínez anotara el 1-0.





## Homenaje a una leyenda, Primo Ramos

**Este lunes se dio a conocer en las instalaciones del gimnasio Human Sport Center, se dio a conocer la realización sobre un evento en honor al pugilista duranguense**

**Por Luis Juárez Durango, Dgo.**

**E**ste lunes, por parte de Human Sport Center, se realizó una rueda de prensa para dar a conocer un homenaje que tendrá lugar este 30 de abril, en este mismo gimnasio con la finalidad de reconocer los logros de la trayectoria del boxeador Primo Ríos, a las 17:30 horas.

Dicha rueda de prensa contó con la asistencia de Primo Ríos, Fernando el "Tigre" Mena, el "Zurdo" Sandoval y Juan de la O.

En este encuentro Primo Ríos, quien debutó como boxeador profesional en el año de 1981, dio a conocer como es que llegó a construir una vida inclinada a la disciplina del boxeo y, como es que llegó a ganar tres campeonatos nacionales en este deporte

"El boxeo es como una droga,

se mete y no lo puede uno dejar detener de alguna u otra manera tiene que estar involucrado ya que es un gran deporte es la verdad", comentó el ex boxeador.

Pese a distintas dificultades por las cuales consideró en dejar este deporte de lucha como trasladarse a la ciudad de Chicago, en donde creía que ya no practicaría más el box, no se dejó vencer para poder seguir practicándolo.

En esta plática se le preguntó a Fernando el "Tigre" Mena, cuál fue uno de los recuerdos que más atesoraba con la leyenda duranguense dado a que fue su maestro, a lo que respondió:

"Yo subo mi nivel cuando llego con él, subo mi nivel para poder pelear a nivel internacional gracias a que me acompañó a varias peleas, y obvio el reconocimiento que tiene en Estados Unidos, es más que el que tiene aquí porque a veces no apreciamos a la gente que ha dejado huella totalmente y el estar acompañado de él, no hombre, ya me respetaban mucho a saber que ya era peleador de él", dijo.

Asimismo, exhortaron a todos los interesados a que asistan a un homenaje este martes a las 17:30 horas en donde asistirán cinco boxeadores para una práctica meramente amistosa.





## Duranguenses rumbo al Macro Regional de Atletismo a Culiacán

**La delegación duranguense conformada de 56 personas entere entrenadores, atletas y personal de apoyo, tomaron rumbo hacia esta competencia**

**Por Luis Juárez Durango, Dgo.**

El domingo 28 de abril, la delegación con disciplina de atletismo se despidió de Durango, para partir desde las afueras del Instituto Estatal del Deporte (IED), para tener participación en la eliminatória del Macro Regional con la mira rumbo a la última etapa de los Juegos Nacionales CONADE 2024, la cual se desempeñará en su primera etapa del 29 de abril al 01 de mayo, en el Centro de Alto Rendimiento Deportivo "María del Rosario Espinoza", de la ciudad de Culiacán, Sinaloa.

Las primeras categorías que tendrán participación serán las categorías Sub 18 y Sub 20 en la pista atlética del CARD con lugar en la capital sinaloense, 47 Deportistas, seis Entrenadores, dos fisioterapeutas y un delegado por deporte, así como la encargada de este grupo Gisella Avitia, presidenta de la Asociación de Atletismo del Estado de

Durango, lo que da un total de 56 duranguenses que harán lo posible para retornar victoriosos.

En la primera jornada de Atletismo Macro Regional será este lunes 29 de abril, y arrancará con la actividad de pista y campo en punto de las 5:00 de la tarde, en donde participarán atletas de Baja California, Baja California Sur, Sonora, Sinaloa, Chihuahua, Coahuila, Nuevo León, San Luis Potosí, Tamaulipas, Zacatecas y Durango.

Atletas duranguenses contendrán en la pista atlética del Centro de Alto Rendimiento Deportivo "María del Rosario Espinoza", con el fin de obtener su lugar en el camión que los trasladará a Guadalajara, Jalisco, que será la sede de la última etapa de los Juegos Nacionales CONADE 2024, que tiene fecha a partir del 08 al 16 de junio.

Quienes representarán con la frente en alto a Durango, son:

Álvarez Rodríguez José Roberto, Andrade Silva Oziel Alfonso, Aguirre Parada Adalberto Christian, Barraza Estrada José Carlos, Cisneros Ramírez Édgar Iram, García Herrera Édgar Gael, Gutiérrez Barretero Kléber Emiliano, Lozano Sánchez Roberto Vladímir, Martínez Estrada

Leonardo Aarón, Maltos Morales Hernesto, Márquez Montoya Jesús Miguel, Mata Rodríguez Isaías, Sepúlveda Gaytan Pedro, Sosa Batres Jonathan, Castro Fernández Bárbara Analy, Flores Jara Anahí, González Romero Andrea Liukin, Márquez Calderón Mariana, Navar Quiñonez Sonia Olinda, Olvera Valdez Cristal Karen, Veliz Nava Ana Sofía, Álvarez Avilés Kevin, Aragón Estevane Acxel Uriel, Aragón Ortiz José Galdino, Carranza Rodríguez José Ángel, Castro Segura Alán, Dávila Arguijo José Yahir, Herrada Soriano Roberto Sebastián, Lozano Mesta Juan Carlos, Meraz Barraza Israel, Ortiz Medina David Ismael, Rentería Payán Rogelio, De La Rosa Ma Ángel Gabriel, Torres Villarreal Guillermo Adrián, Valverde Santillán Víctor Fernando, Villarreal Gallegos Daniel Aurelio, Gloria Delgado Marlenne Paola, Márquez Calderón Camila, Ontiveros Estrada Roxana, Pedroza Ramírez Ximena, Ramos Rivas Nadia Verónica, Reyes Salas Yaritza, Rodríguez Sánchez Marcela, Salas Larreta Ana Paola, Sifuentes Castro Ana Pamela, Villa Burciaga Joseth Divel, Zapata Monrroy Cristina Elizabeth.

# Boxeadores duranguenses regresan orgullosos con medallas

**Tras una excepcional actuación en el Festival Olímpico de Boxeo, pugilistas que representaron al estado, no volvieron con las manos vacías**

**Por Luis Juárez**

**Durango, Dgo.**

Luego de un desempeño positivo por parte de la selección duranguense de boxeo que tuvo conclusión este viernes 26 de abril, dio como resultado la obtención de cuatro medallas de Oro, dos de Plata y un Bronce, en el marco del Festival Olímpico de Boxeo, convocado por la Federación Mexicana de la especialidad, el cual se llevó a cabo en el Centro Vacacional IMSS de Oaxtepec, Morelos, en Oaxtepec, Morelos.

Entre los ganadores del oro y el puesto de campeones nacionales fueron; Marcos Rodríguez, Giovanni Reza, Mario Armendáriz y Valeria Amparán, misma que ganó también su puesto en la preselección nacional, en dónde pretende conseguir un lugar en la selección juvenil que viajará al Campeonato Mundial Juvenil de la AIBA en Croacia este 2024.

Por otra parte, los subcampeones con la obtención de medallas de plata son; Elías del Toro y Hugo Barrón, mientras con la medalla de bronce se le fue bien merecida a Gael González, colocándose en el tercer puesto nacional de esta contienda nacional, misma en donde asistieron pugilistas de toda la república.

Una competencia que dio la oportunidad de dar a relucir a la delegación duranguense con su excelente participación, y que además fue motivo de fogueo



previo para su participación en los Juegos Nacionales CONADE 2024, que se desarrollará en Guadalajara, Jalisco, del 10 al 19 de mayo.

César Cardosa Valdez, quien es presidente de la Asociación Duranguense de Boxeo, externó que Marcos Rodríguez, derrotó por Decisión Unánime (DU) a Christopher Santiago, de la CDMX, proclamándose como Campeón Nacional, en la categoría de peso Mosca (50 kg). Mientras que, en la categoría infantil en el peso Pluma (57 kg) Giovanni Reza, se encaró con Brian Núñez, del estado de Oaxaca, a quién derrotó por RSC (Referee Suspende Combate) en el tercer asalto, para colgarse el oro.

Para la categoría Junior Mario Armendáriz, consiguió el Campeonato en peso Mosca Liger (48 kg), gracias a que venció a Jared Esparza, de Nayarit, por decisión unánime (DU). En otra historia, en la rama femenil Valeria Amparán, se posicionó como Campeona Nacional y, además, ganó su lugar dentro de la preselección nacional con la mira al Mundial de la especialidad, tras derrotar por Decisión Dividida a Tita

Reyes, originaria del Estado de México en peso Mosca Liger (W50kg) en la categoría Juvenil.

Durango, regresó con dos subcampeonatos, el primero de ellos en la categoría Juvenil donde Elías Del Toro, cayó en la final por Decisión Dividida ante Adrián Quintana, del estado de Chihuahua, en peso Welter Liger (63.5kg) al igual que Hugo Barrón, que también sucumbió por Decisión Dividida (DD) ante Juan Flores, de Aguascalientes, en la categoría de peso Welter (67 kg).

Por otra parte, Gael González, tuvo que conformarse con el bronce al ser derrotado ante el representante del Estado de México luego de que el réferi suspendiera el combate en el tercer asalto.

Dentro de esta delegación duranguense de boxeo, formaron parte los entrenadores Jesús Eduardo Bueno Torres y Jorge Armando Bautista German, quienes gracias a su guía arribaron a casa cargados de medallas y con mayor experiencia que les será de utilidad en la última etapa de los Juegos Nacionales CONADE 2024, para poner en alto el nombre de Durango.

# Usuarios del IED han sido exhortados a usar el puente peatonal

**El Club Atlético Velociraptors encabeza esta propuesta para salvaguardar la integridad de los usuarios que se dirijan al instituto con el fin de prevenir accidentes**

**Por Luis Juárez Durango, Dgo.**

Con la finalidad de evitar accidentes y dar un uso al puente peatonal posicionado a las afueras del Instituto Estatal del Deporte (IED), el Club Atlético Velociraptors, lanzó una campaña de concienciación dirigida a todos los usuarios de este instituto deportivo que lleva por nombre "Si Eres Usuario del IED, Usa el Puente".

El club atlético arrancó su campaña con la instalación de carteles en donde exhortan invitando a los usuarios y visitantes del

IED utilizar el puente peatonal a las afueras de la avenida Heroico Colegio Militar y de esta forma evitar accidentes u ocasionarlos.

La iniciativa ejecutada por parte de este club, fue muy bien recibida por usuarios del instituto quienes vieron con buenos ojos esta campaña que invita a las personas a usar los puentes peatonales en donde convergen cientos de deportistas.

Esta acción fue tomada debido a los accidentes que se han suscitado constantemente en esa área, sitio en donde se pueden apreciar choques casi a diario por el frenado repentino de conductores que intentan de evitar a los transeúntes que de forma irresponsablemente cruzan esta avenida.

Esto como primera acción, pe-

ro, incluso también se pretende hacer la entrega de volantes con gráficos que demuestran la dualidad entre personas que cruzan por la parte baja y aquellas que sí utilizan el puente, con la misión de hacer conciencia y evitar que los ciudadanos y deportistas expongan sus vidas al atravesar por esta avenida que es muy transitada.

Din embargo, al no ser suficiente realizaron un llamado a las autoridades correspondientes para tomar medidas y evitar que continúen estas anomalías entre los usuarios del IED prevenir cualquier percance para conductores al igual que para como para los atletas duranguenses, por lo que anunciaron que esta campaña será de forma permanente.



# Padres de los 43 de Ayotzinapa se reúnen con fiscal especial



## Por Gonzalo Martínez

Los padres de los 43 estudiantes normalistas desaparecidos en Iguala, Guerrero, mantuvieron una reunión con Rosendo Gómez Piedra, fiscal de la Unidad Especial para la Investigación y el Litigio del caso Ayotzinapa, para confirmar la fecha de la reunión con el presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador.

Vidulfo Rosales, representante legal de los padres, anunció

que levantarán el plantón que instalaron el pasado 26 de abril en el Zócalo capitalino. Destacó que insisten en tener un encuentro cara a cara con López Obrador para conocer los avances en la investigación.

"Este martes vamos a realizar una protesta y terminando nos estaríamos retirando a Guerrero. Esperamos que nos den una respuesta concreta si se va a llevar a cabo la reunión el 3 de junio con el jefe del Poder Eje-

cutivo Federal. Queremos una comunicación con los padres y madres de los normalistas porque nos enteramos, a través de las mañaneras, pero no tenemos comunicación directa para dar a conocer la propuesta del encuentro", comentó el abogado, en compañía de los normalistas.

Rosales señaló que esperan una respuesta por escrito sobre la reunión, confirmando la fecha del 3 de junio y los padres tendrán que valorarla.

# Tornados causan muerte y destrucción en EU

Por Gonzalo Martínez

Un notable número de tornados ha azotado partes de Oklahoma y otros estados cercanos en las Grandes Llanuras del centro de Estados Unidos, dejando al menos cinco muertos, según informaron las autoridades y los medios locales el domingo.

Tras la ocurrencia de 78 tornados el viernes, principalmente en Iowa y Nebraska, se contabilizaron 35 más el sábado desde el norte de Texas y Oklahoma hasta Misuri, según el Servicio Meteorológico Nacional (NWS).

Las tormentas han provocado hasta 18 centímetros de lluvia en algunos lugares en cuestión de horas, y los meteorólogos han advertido sobre un peligro persistente de condiciones climáticas extremas este domingo, incluyendo inundaciones repentinas, granizo y más tornados.

Oklahoma fue especialmente afectada a última hora del sábado, con decenas de edificios destrozados, según muestran videos e imágenes.

El gobernador de Oklahoma, Kevin Stitt, confirmó el domingo desde la ciudad de Sulphur la muerte de cuatro personas en todo el estado. Los daños en Sulphur, donde falleció una mujer, fueron los peores que ha visto en sus seis años en el cargo, según expresó Stitt en una conferencia de prensa. "Parece que todos los negocios del centro han sido destruidos", dijo, agradeciendo que no hubiera mucha gente en el área cuando ocurrió el tornado.

En Holdenville, al menos dos personas fallecieron, incluido un bebé de cuatro meses, según informó el Departamento de Gestión de Emergencias



(OEM). Además, una cuarta persona murió en una carretera en Marietta, en el sur de Oklahoma, donde se observaron varios autos dañados en una carretera e infraestructuras afectadas.

El NWS informó que los tornados en Sulphur y Marietta alcanzaron al menos la categoría EF-3 en la Escala Fujita mejorada, lo que implica ráfagas superiores a 218 kilómetros por hora.

El gobernador Stitt declaró el estado de emergencia por 30 días para agilizar la ayuda a 12 de los condados más afectados.

En Iowa, un hombre que re-

sultó herido por un tornado el viernes falleció posteriormente en el hospital, según informó su familia al canal KETV NewsWatch 7.

Hasta este domingo por la tarde, más de 25 mil hogares en Texas y alrededor de 19 mil en Oklahoma estaban sin electricidad, según el sitio web PowerOutage.

Aunque los tornados son relativamente comunes en Estados Unidos, especialmente en el centro y sur del país durante la primavera, los meteorólogos consideran que es muy raro que se produzca una sucesión de tornados de esta magnitud.